
ПРОТОКОЛ № 6 9 
депутатских слушаний по вопросам: 
1 . О внесении изменений в решение Думы города от 2 0 . 0 6 . 2 0 1 3 № 3 4 5 - V ДГ 
«Об утверждении Правил благоустройства территории города Сургута». 
2 . О внесении изменения в решение Думы города от 0 7 . 1 0 . 2 0 0 8 
№ 4 3 1 - I V ДГ «О порядке определения и отчисления муниципальными 
унитарными предприятиями части прибыли, остающейся после уплаты 
налогов и иных обязательных платежей, в доход бюджета городского округа 
город Сургут». 
3 . О внесении изменений в решение Думы города от 2 6 . 0 9 . 2 0 1 2 
№ 2 2 2 - V ДГ «О прогнозном плане приватизации муниципального имущества 
на 2 0 1 3 год». 
4 . Об одобрении проекта решения Думы города «О внесении изменений 
в Устав муниципального образования городской округ город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа - Югры» и назначении публичных 
слушаний по нему». 
5 . О внесении изменений в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 
№ 4 7 5 - I I I ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (дополнение статьи 38.1 части III 
«Градостроительные регламенты»). 
6 . О внесении изменений в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 
№ 475-Ш ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (изменения в ст. 39. Ж.1, ст. 40. Ж. 2, ст. 41. Ж. 3 
части III «Градостроительные регламенты»). 
7 . О внесении изменений в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 
№ 475-Ш ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (изменение границ территориальной зоны Р.4, 
гидрографии в результате уменьшения, территориальной зоны П. 1.-4 
в результате увеличения). 
8. О внесении изменений в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 
№ 475-Ш ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (изменения в часть II «Карта 
градостроительного зонирования», часть III «Градостроительные 
регламенты»). 
9 . О внесении изменений в решение городской Думы от 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 
№ 505-Ш ГД «Об установлении земельного налога». 
1 0 . О внесении изменения в решение городской Думы от 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 
№ 504-Ш ГД «Об установлении налога на имущество физических лиц». 
1 1 . О внесении изменений в решение Думы города от 2 5 . 1 2 . 2 0 1 2 
№ 2 7 3 - V ДГ «О бюджете городского округа город Сургут на 2 0 1 3 год 
и плановый период 2 0 1 4 - 2 0 1 5 годов». 

г. Сургут 
2 0 . 0 9 . 2 0 1 3 



1 4 - 3 0 
зал заседаний Думы города 

Присутствовали депутаты 
Бруслиновский И.П. 

Бондаренко С.А. 

Болотов В.Н. 
Булих А.И. 

Вац А.С. 
Рябов С В . 
Пономарёв В.Г. 

Рябчиков В.Н. 

Кандаков И.С. 
Горобец В.Г. 
Ярош И.В. 
Скоробогатов Э.Е. 

Пахотин Д.С. 
Айсин P . P . 
Дьячков Е.В. 

Думы города - 1 5 : 
- по избирательному округу № 1 , 

заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по 
нормотворчеству, информационной 
политике и правопорядку, 
председатель Уставной комиссии 

- по избирательному округу № 3 , 
Председатель Думы города 

- по избирательному округу № 6 
- по избирательному округу № 7 , 

председатель постоянного комитета 
Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города 

- по избирательному округу № 1 0 
- по избирательному округу № 1 2 
- по избирательному округу № 1 4 , 

заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по городскому 
хозяйству и перспективному развитию 
города 

- по избирательному округу № 1 6 , 
заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по социальной 
политике 

- по избирательному округу № 1 7 
- по избирательному округу № 1 8 
- по избирательному округу № 1 9 
- по избирательному округу № 2 2 , 

председатель постоянного комитета 
Думы города по социальной политике 

- по избирательному округу № 2 3 
- по избирательному округу № 2 4 
- по избирательному округу № 2 5 , 

заместитель Председателя Думы города 

Список присутствующих прилагается 

С полной версией аудиозаписи депутатских слушаний можно ознакомиться в 
аппарате Думы города 

Председательствующий: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 
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ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Вопрос 1 1 повестки дня «О внесении изменений в решение 
Думы города от 2 5 . 1 2 . 2 0 1 2 № 2 7 3 - V ДГ «О бюджете 
городского округа город Сургут на 2 0 1 3 год и плановый 
период 2 0 1 4 - 2 0 1 5 годов» рассмотреть первым. 

Возражений не поступило. 

I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА 
ОТ 2 5 . 1 2 . 2 0 1 2 № 2 7 3 - V ДГ «О БЮДЖЕТЕ ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ НА 2 0 1 3 ГОД И ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2 0 1 4 - 2 0 1 5 ГОДОВ» 

Докладывала Шерстнева А.Ю. - директор департамента 
финансов Администрации города 

Проинформировала о том, что: 
1 ) по итогам рассмотрения проекта решения на заседании 
постоянного комитета Думы города по бюджету, налогам, 
финансам и имуществу 0 6 . 0 9 . 2 0 1 3 и в соответствии 
с заключением Контрольно-счётной палаты города (далее -
КСП) было предложено исключить или дополнительно 
обсудить на депутатских слушаниях ряд позиций по 
увеличению расходов; 
2 ) Администрацией города подготовлены дополнительные 
разъяснения и направлены в Думу города; 
3 ) Администрацией города к проекту решения подготовлена 
таблица поправок: по предложению КСП уменьшен объём 
средств на увеличение субсидии МАУ «Сургутская 
филармония» в части содержания имущества, средства 
направлены в плановый объём резервного фонда. 
Отметила, что другие замечания предлагается обсудить 
дополнительно, по результатам обсуждения при 
необходимости будет подготовлена таблица поправок. 
Проинформировала о том, что иные поправки обусловлены 
обращениями главных распорядителей бюджетных средств 
после подготовки основного проекта. Администрацией города 
предлагается: 
1 ) по департаменту городского хозяйства Администрации 
города (далее - ДГХ) дополнительно отразить в доходах 
сумму 13 млн. 8 5 0 тыс. рублей в связи с возвратом средств 
2 0 1 2 года муниципальными предприятиями (субсидии на 
возмещение затрат по капитальному ремонту инженерных 
сетей); 
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2 ) по департаменту архитектуры и градостроительства 
Администрации города (далее - ДАиГ) исключить выделение 
субсидий на снос незаконно установленных рекламных 
конструкций (протест прокурора города). Средства 
сохраняются в составе расходов ДАиГ, но как расходы на 
оплату услуг; 
3 ) по предложению департамента образования внести 
уточнение в текстовую часть проекта решения: добавить 
слова «после создания нового учреждения». 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что вопрос подробно обсуждался на 
заседании постоянного комитета Думы города по бюджету, 
налогам, финансам и имуществу. Членами комитета было 
принято решение - принять проект решения с учётом 
решений, принятых на комитете. Членами комитета 
предложено: 
исключить из расходной части проекта решения о бюджете 
городского округа город Сургут на 2 0 1 3 год бюджетные 
ассигнования, предусмотренные: 
1 ) в ДАиГ на общую сумму 4 8 7 9 , 9 тыс. рублей с 
сохранением бюджетных ассигнований в смете департамента, 
из них: 
а) на снос здания по ул. Мелик-Карамова, д. 3 
«Дом пионеров» - 4 5 4 4 , 9 тыс. рублей. На момент внесения 
проекта в Думу города отсутствовал правовой акт на снос 
здания. Согласно информации, поступившей из 
Администрации города 2 0 . 0 9 . 2 0 1 3 в 1 2 . 0 0 , подписано 
постановление Администрации города Сургута от 1 2 . 0 9 . 2 0 1 3 
№ 6 5 5 3 «О сносе нежилого здания, расположенного по 
адресу: ХМАО - Югра, город Сургут, улица Мелик-Карамова, 
Д. 3»; 
б) на изготовление мемориальных досок гр. Суханову П.А. 
и гр. Горде В.Н. - 3 3 5 тыс. рублей. Согласно пояснениям 
заместителя главы Администрации города Пелевина А.Р., 
данным на заседании профильного комитета, нормативно-
правовой акт, регламентирующий статус такого объекта, как 
мемориальная доска, находится в стадии разработки. 
По информации Администрации города на сегодняшний день 
такой проект подготовлен, если денежные средства будут 
выделены, они будут израсходованы после подписания 
нормативно-правового акта; 
2 ) в департаменте культуры, молодежной политики 
и спорта Администрации города (далее ДМПиС) в сумме 
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4 9 6 6 , 2 тыс. рублей (бюджетные ассигнования, 
предусмотренные на обеспечение функционирования 
МАУ «Сургутская филармония», а именно на приобретение 
сувенирной и наградной атрибутики, дипломов и грамот для 
награждения победителей городских конкурсов). Бюджетные 
ассигнования предлагается направить в резервный фонд 
Администрации города. По результатам экспертизы проекта 
решения, проведённой КСП, предложено исключить 
бюджетные ассигнования, предусмотренные в ДМПиС 
в сумме 2 8 6 1 , 6 тыс. рублей. По расчётам КСП заявленная 
потребность в дополнительных бюджетных ассигнованиях на 
оплату коммунальных услуг МАУ «Сургутская филармония» 
завышена, бюджетные ассигнования предлагается направить в 
резервный фонд Администрации города. Даная поправка 
согласована с Администрацией города. 
Отметил, что учитывая тот факт, что проект нормативно-
правового акта, регламентирующего статус такого объекта, 
как мемориальная доска, подготовлен, нет оснований не 
доверять Администрации города. 
Для обсуждения предлагаются следующие вопросы: 
1 ) ДМПиС - исключение бюджетных ассигнований, 
предусмотренных на обеспечение функционирования 
МАУ «Сургутская филармония» в сумме 4 9 6 6 , 2 тыс. рублей; 
2 ) ДАиГ - сохранение бюджетных ассигнований в смете 
департамента на снос здания по ул. Мелик-Карамова, д. 3 
«Дом пионеров» в сумме 4 5 4 4 , 9 тыс. рублей. 

1 .ОБСУЖДАЛИ: Исключение бюджетных ассигнований в сумме 
4 5 4 4 , 9 тыс. рублей в смете ДАиГ на снос здания по 
ул. Мелик-Карамова, д. 3 «Дом пионеров» 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. - заместитель Председателя Думы города 

Проинформировал о том, что от коммерческих структур и 
общественных организаций поступили предложения 
о возможном проведении реконструкции здания без 
привлечения бюджетных средств. 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1 . Исключить из проекта решения бюджетные ассигнования 
в сумме 4 5 4 4 , 9 тыс. рублей в смете ДАиГ на снос здания по 
ул. Мелик-Карамова, д. 3 «Дом пионеров». 
2 . Депутатам Думы города провести встречу с жителями 
города и представителями бизнеса для обсуждения вопроса 
о реконструкции здания (встречу провести в ближайшие 2 - 3 
недели). 
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3 . Вернуться к рассмотрению данного вопроса 
по результатам проведённой встречи. 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. - Глава города 

Уточнил, что принципиально принять решение не только 
о сохранении здания, но и его наполнении. 
Отметил, что это потребует дополнительных затрат из 
бюджета города. 
Выразил пожелание, чтобы комиссия данный вопрос 
проработала до логического завершения, при этом учла 
земельный участок, на котором расположено здание. 
Отметил, что: 
1 ) при проектировании необходимо будет соблюдать новые 
требования СанПиН, противопожарные нормы и правила; 
2 ) Администрацией города прорабатывался вопрос 
о сохранении здания, стоимость работ - около 1 5 0 млн. 
рублей. 
Подчеркнул, что если найдутся спонсоры для выполнения 
реставрационных работ, будет «за» сохранение здания. 

ВЫСТУПИЛ: Горобец В.Г. - депутат Думы города 

Выразил мнение о том, что здание необходимо снести, так как 
оно находится в аварийном состоянии и представляет 
опасность для жизни человека. После сноса здания можно 
увековечить данное место или рассмотреть вопрос 
о реконструкции здания. 

ВЫСТУПИЛ: Вац А.С. - депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: В здании «Дома пионеров» разместить масштабную 
экспозицию МБУК «Сургутский краеведческий музей» под 
названием: «Сургут советский», воссоздав интерьер советской 
эпохи. 
Отметил, что это будет дополнительная выставочная 
площадка музея. Кроме того, общественность города может 
принять участие в сборе материалов для экспозиции. 
Выразил мнение о том, что необходимо участие специалистов 
в обсуждении данного предложения. 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С В . - депутат Думы города 

Выразил мнение о том, что на сегодняшний день нельзя 
принимать какие-либо категорические решения. 
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Поддержал предложение депутата Думы города Ваца А.С. 
Отметил, что в городе Сургуте осталось очень мало 
исторических мест и сохранение здания «Дом пионеров» - это 
экзамен для всех сургутян и долг каждого горожанина внести 
свою лепту в его сохранение. 

ВЫСТУПИЛ: Ярош И.В. - депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1 . Оставить в проекте решения бюджетные ассигнования 
на снос здания «Дом пионеров»; 
2 . Бюджетные ассигнования израсходовать на разработку 
проекта фактического состояния здания (возможно, построить 
такое же здание). 

ВЫСТУПИЛ: Пономарёв В.Г. - депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города по 
городскому хозяйству и перспективному развитию города 

Отметил, что многие горожане выступают за сохранение 
здания и необходимо учитывать их мнение, в том числе и 
мнение старожилов города. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Поддержал позицию депутата Думы города Пономарёва В.Г. 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1 . Не принимать решение по данному вопросу и проработать 
его дополнительно. 
2 . Исключить из проекта решения бюджетные ассигнования 
на снос здания «Дом пионеров». 
3 . Поручить Администрации города подготовить 
соответствующую поправку к проекту решения. 
4 . Создать рабочую группу в составе депутатов Думы города 
и представителей Администрации города, обсудить вопрос 
о сносе здания «Дом пионеров» 
с предпринимателями, общественностью и старожилами 
города (на «открытой площадке»). 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. - Глава города 

Проинформировал о том, что если на ближайшем заседании 
Думы города будет создана временная комиссия по решению 
данного вопроса и в течение 1-го месяца будет принято 
комиссионное решение, которое будет утверждено решением 
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Думы города, внесённая поправка в бюджет города будет 
отозвана. 

ВЫСТУПИЛ: Самборский В.Т. - житель города 

Пояснил, что здание может быть отреставрировано за счёт 
средств инвесторов, через создание фонда. 
Выразил готовность принять участие в работе временной 
комиссии и реставрации здания. 
Поблагодарил депутатов Думы города за принятие 
«промежуточного решения». 

В обсуждении вопроса о сносе здания «Дворец пионеров» 
принимали участие Булих А.И., Кандаков И.С., 
Пахотин Д.С., Бруслиновский И.П. 

РЕШИЛИ: 1 . Исключить из проекта решения бюджетные ассигнования 
в смете ДАиГ на снос здания по ул. Мелик-Карамова, д. 3 
«Дом пионеров» в сумме 4 5 4 4 , 9 тыс. рублей; 
2 . Сохранить в проекте решения бюджетные ассигнования 
на изготовление мемориальных досок гр. Суханову П.А. и 
гр. Горде В.Н. - 3 3 5 тыс. рублей. 
3 . Администрации города подготовить таблицу поправок 
с учётом решений постоянного комитета Думы города 
по бюджету, налогам, финансам и имуществу и результатов 
депутатских слушаний 2 0 . 0 9 . 2 0 1 3 . 

2.0БСУЖДАЛИ: Исключение бюджетных ассигнований в смете ДМПиС 
в сумме 4 9 6 6 , 2 тыс. рублей (бюджетные ассигнования, 
предусмотренные на обеспечение функционирования 
МАУ «Сургутская филармония») 

ВЫСТУПИЛ: Черняк Я.С. - директор МАУ «Сургутская филармония» 

Проинформировал о результатах работы филармонии 
за 2 0 1 1 - 2 0 1 2 годы, I полугодие 2 0 1 3 года и о бюджетных 
ассигнованиях, выделенных в данные периоды. 
Пояснил, что денежные средства в сумме 4 9 6 6 , 2 тыс. рублей, 
выделенные на функционирование МАУ «Сургутская 
филармония» (далее - филармония) утверждены 
распоряжением Главы города. 
Обратился к депутатам Думы города с просьбой оставить 
бюджетные ассигнований на обеспечение функционирования 
филармонии, особенно в части организации работы со 
сторонними организациями. 
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Подчеркнул, что филармония играет важную роль 
в воспитании подрастающего поколения. 

ВЫСТУПИЛ: Кандаков И.С. - депутат Думы города 

Обратил внимание на то, что многие годы культура в городе 
Сургуте недофинансировалась. 

ПРЕДЛОЖИЛ: Оставить в проекте решения бюджетные ассигнования 
на обеспечение деятельности филармонии. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Попросил пояснить, осуществляется ли контроль, насколько 
рентабельны для филармонии концерты гастролирующих 
артистов. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Выразил мнение о том, что данную информацию возможно 
предоставить в письменном виде. 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С В . - депутат Думы города 

Поблагодарил директора МАУ «Сургутская филармония» 
Черняка Я.С. от имени депутатов Думы города и жителей 
за организацию работы филармонии. 

ПРЕДЛОЖИЛ: Поддержать предложение депутата Думы города 
Кандакова И.С. 

ВЫСТУПИЛ: Пономарёв В.Г. - депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета Думы города по 
городскому хозяйству и перспективному развитию города 

Призвал депутатов Думы города не экономить на культуре. 

ВЫСТУПИЛ: Ярош И.В. - депутат Думы города 

Поддержал предложение депутатов Думы города 
Кандакова И.С. и Рябова С В . 

ПРЕДЛОЖИЛ: По итогам работы филармонии в 2 0 1 3 году определить 
необходимый объём бюджетных ассигнований для 
обеспечения деятельности учреждения. 



ВЫСТУПИЛ: Бруслиновский И.П. - депутат Думы города, заместитель 
председателя постоянного комитета по нормотворчеству, 
информационной политике и правопорядку, председатель 
Уставной комиссии 

Выразил мнение о том, что никто не оспаривает значимость 
филармонии в культурной жизни города, но её деятельность 
должна осуществляться в определённых ей рамках и 
необходимо учитывать мнение профильного комитета и КСП. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Попросил пояснить, направлялась ли Администрацией города 
дополнительная информация относительно увеличения 
бюджетных ассигнований на выкуп нежилых строений, 
расположенных на земельном участке 
по ул. Рыбников, 1 8 , в целях строительства объекта 
«Объездная автодорога 1 «3», I V п.к.» (вопрос обсуждался 
на заседании постоянного комитета Думы города 
по бюджету, налогам, финансам и имуществу 0 6 . 0 9 . 2 0 1 3 ) . 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Пояснил, что Администрация города дополнительную 
информацию по данному вопросу не направляла. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Попросил пояснить: 
1 ) является ли сумма 1 1 5 5 5 тыс. рублей на выкуп нежилых 
строений окончательной для 2 0 1 3 года; 
2 ) просчитан ли общий объём финансовой потребности на 
выполнение этих работ (на ближайшие 5 лет); 
3 ) зачем здание выкупается в настоящее время, если 
земельный участок освобождён не будет. 

ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. - начальник управления формирования земельных 
участков и информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 

Пояснил, что: 
1 ) предлагаемая сумма необходима только для 
1-го земельного участка, всего для данных целей потребуется 
более 5 0 0 млн. рублей; 
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2 ) средства в бюджет города закладываются ежегодно, 
но выделяется только 1 0 - 1 5 млн. рублей; 
3 ) относительно данного земельного участка 
Администрацией города принято решение об его изъятии. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Данный вопрос рассмотреть дополнительно. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Вопрос: «Увеличение бюджетных ассигнований на выкуп 
нежилых строений, расположенных на земельном участке 
по ул. Рыбников, 1 8 , в целях строительства объекта 
«Объездная автодорога 1 «3», I V п.к.» за счёт 
перераспределения ассигнований с других статей расходов» 
дополнительно рассмотреть на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города. 

Возражений не поступило. 

РЕШИЛИ: 1 . Рекомендовать Думе города на 24-м заседании принять 
проект решения «О внесении изменений в решение Думы 
города от 2 5 . 1 2 . 2 0 1 2 № 2 7 3 - V ДГ «О бюджете городского 
округа город Сургут на 2 0 1 3 год и плановый период 
2 0 1 4 - 2 0 1 5 годов» с учётом согласованных поправок. 
2 . Поручить Администрации города подготовить таблицу 
поправок в части выделения денежных средств в сумме 
4 5 4 4 , 9 тыс. рублей на снос здания по ул. Мелик-Карамова, 
д. 3 «Дом пионеров». Бюджетные ассигнования предлагается 
направить в резервный фонд Администрации города. 
3 . Сохранить в проекте решения бюджетные ассигнования: 
1 ) в сумме 3 3 5 тыс. рублей на изготовление мемориальных 
досок гр. Суханову П.А. и гр. Горде В.Н.; 
2 ) в сумме 4 9 6 6 , 2 тыс. рублей, предусмотренные на 
обеспечение функционирования МАУ «Сургутская 
филармония». 
4 . Исключить дополнительные бюджетные ассигнования в 
сумме 2 8 6 1 , 6 тыс. рублей на оплату коммунальных услуг 
МАУ «Сургутская филармония». 
5 . Аппарату Думы города проработать вопрос о создании 
временной комиссии Думы города по вопросу сноса здания по 
ул. Мелик-Карамова, д.З «Дом пионеров». 
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I I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА 
ОТ 2 0 . 0 6 . 2 0 1 3 № 3 4 5 - V ДГ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРАВИЛ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» 

Докладывал Базаров В.В. - директор департамента 
городского хозяйства Администрации города 

Проинформировал о том, что: 
1 ) проектом решения вносятся изменения в Правила 
благоустройства территории города Сургута (далее - Правила 
благоустройства) в части определения порядка уборки 
улично-дорожной сети города, придомовых территорий, в том 
числе в осенне-зимний период; 
2 ) проектом решения предлагается вывоз бытовых отходов 
из жилых домов, организаций культуры, детских и лечебных 
заведений указанными организациями и домовладельцами, 
управляющими организациями, а также иными 
производителями отходов производства и потребления 
осуществлять самостоятельно либо на основании договоров 
со специализированными организациями (управляющими 
компаниями, обсуживающими близлежащие контейнеры). 
3 ) Администрация города согласилась с поправкой, 
предложенной аппаратом Думы города. 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 

Выразил мнение о том, что организации, расположенные 
в жилых зонах необходимо обязать заключать договоры 
с управляющими компаниями. Организации могут 
устанавливать контейнеры самостоятельно только на 
промышленных территориях. 

ВЫСТУПИЛ: Базаров В.В. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

Пояснил, что: 
1 ) Администрация города не может обязать организации 
заключать договоры с управляющими компаниями; 
2 ) для самостоятельной установки контейнеров необходимо 
выделить отдельный земельный участок (в жилых зонах на 
сегодняшний день это сделать практически невозможно). 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 
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Попросил пояснить, какие санкции могут быть применены к 
тем, кто нарушает Правила благоустройства. 

Пояснил, что за нарушения Правил благоустройства 
предусмотрена административная ответственность в 
соответствии со статьёй 3 0 закона ХМАО - Югры 
от 0 4 . 1 0 . 2 0 1 2 № 102-оэ «Об административных 
правонарушениях»: 
а) на физические лица - штраф 5 0 0 рублей до 1 5 0 0 рублей; 
б) на должностные лица - штраф 5 - 1 5 тыс. рублей; 
в) на юридические лица - штраф 2 0 - 5 0 тыс. рублей. 

ВЫСТУПИЛ: Вац А.С. - депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Добавить в п. 9 . 4 . 1 0 . Правил благоустройства слова «должна 
предшествовать осенняя очистка улиц от грязи, песка 
и бытового мусора». 

ВЫСТУПИЛ: Базаров В.В. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

Пояснил, что улицы убираются ежедневно в рамках осенне-
летней уборки. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Напомнил, что рабочая группа по мониторингу Правил 
благоустройства продолжает свою работу. Рабочей группой 
отрабатываются все поступающие замечания и предложения. 

ВЫСТУПИЛ: Базаров В.В. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

Заверил, что в рабочую группу будет направлена 
дополнительная информация (сколько направлено 
предписаний, наложено штрафов). 

Отметил, что часто складывается ситуация, когда снег 
складируется не на придомовую территорию, а бесхозяйную, 
хотя она находится в непосредственной близости 
к придомовой территории. 

ВЫСТУПИЛ: Савенков А.А. - консультант Главы города 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. - депутат Думы города 
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ПРЕДЛОЖИЛ: В пункте 9 . 4 . 4 . 9 . Правил благоустройства «Вывоз валов снега 
с придомовых территорий на специализированные полигоны 
для последующей его утилизации должен осуществляться 
в течение 7 календарных дней с момента складирования» 
уточнить формулировку словами: «вывоз валов снега, 
собранных с придомовых территорий». 

ВЫСТУПИЛ: Базаров В.В. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

Согласился с предложением депутата Думы города 
Пахотина Д.С. 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 

Попросил пояснить, как можно бороться с ситуацией, когда 
бытовой мусор складывается управляющими компаниями на 
бесхозяйные территории. 
Отметил, что бытовой мусор необходимо убирать 
незамедлительно, а не в течение 7 календарных дней. 

ВЫСТУПИЛ: Базаров В.В. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

Пояснил: для того чтобы привлечь управляющую компанию 
или физическое лицо к ответственности, необходимо 
зафиксировать факт нарушения. 
Отметил, что: 
1 ) изменение сроков уборки мусора повлечёт 
за собой увеличение тарифов на содержание; 
2 ) в бюджете города предусмотрены средства на ликвидацию 
несанкционированных свалок. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1 . По результатам рассмотрения данного вопроса на 
депутатских слушаниях принять проект решения в 
представленной редакции с учётом согласованных поправок. 
2 . Предложения депутатов Думы города, прозвучавшие на 
депутатских слушаниях отработать на заседании рабочей 
группы по мониторингу Правил благоустройства, при 
необходимости внести на рассмотрение на следующие 
заседания Думы города. 
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РЕШИЛИ: 1 . По итогам рассмотрения вопроса на депутатских 
слушаниях рекомендовать Думе города на 24-м заседании 
Думы города принять проект решения принять проект 
решения «О внесении изменений в решение Думы города от 
2 0 . 0 6 . 2 0 1 3 № 3 4 5 - V ДГ «Об утверждении Правил 
благоустройства территории города Сургута» в 
представленной редакции с учётом согласованных поправок. 
2 . Предложения депутатов Думы города, прозвучавшие на 
депутатских слушаниях отработать на заседании рабочей 
группы по мониторингу Правил благоустройства территории 
города, при необходимости вынести их на рассмотрение на 
заседание Думы города в октябре 2 0 1 3 . 

I I I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА 
ОТ 0 7 . 1 0 . 2 0 0 8 № 4 3 1 - I V ДГ «О ПОРЯДКЕ ОПРЕДЕЛЕНИЯ И 
ОТЧИСЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫМИ УНИТАРНЫМИ 
ПРЕДПРИЯТИЯМИ ЧАСТИ ПРИБЫЛИ, ОСТАЮЩЕЙСЯ 
ПОСЛЕ УПЛАТЫ НАЛОГОВ И ИНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬНЫХ 
ПЛАТЕЖЕЙ, В ДОХОД БЮДЖЕТА ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ГОРОД СУРГУТ» 

Докладывал Базаров В.В. - директор департамента 
городского хозяйства Администрации города 

Проинформировал о том, что Администрация города считает, 
что в расчёте прибыли не должны учитываться средства 
от инвестиционной деятельности предприятий. Отметил, что 
в ходе обсуждения проекта решения с аппаратом Думы 
города и КСП не все вопросы урегулированы. 

Обратился с просьбой к депутатам Думы города перенести 
рассмотрение данного проекта решения на заседание Думы 
города в октябре 2 0 1 3 года. 

Возражений не поступило. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на депутатских слушаниях 
рекомендовать Думе города на 24-м заседании Думы города 
отправить на доработку проект решения «О внесении 
изменения в решение Думы города от 0 7 . 1 0 . 2 0 0 8 № 4 3 1 - I V 
ДГ «О порядке определения и отчисления муниципальными 
унитарными предприятиями части прибыли, остающейся 
после уплаты налогов и иных обязательных платежей, в доход 
бюджета городского округа город Сургут». 

1 5 



I V . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА 
ОТ 2 6 . 0 9 . 2 0 1 2 № 2 2 2 - V ДГ «О ПРОГНОЗНОМ ПЛАНЕ 
ПРИВАТИЗАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА 
НА 2 0 1 3 ГОД» 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный проект решения 
рассматривался на заседании постоянного комитета Думы 
города по бюджету, налогам, финансам и имуществу. 
Членами комитета было принято решение принять проект 
решения в представленной редакции с исключением 
пункта 1 (акции ОАО «Агентство воздушных сообщений») 
и пункта 3 (двух земельных участков с объектами 
незавершённого строительства - свайные поля) 

ПРЕДЛОЖИЛ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по бюджету, налогам, финансам и 
имуществу, депутатских слушаниях рекомендовать Думе 
города принять проект решения с учётом решения комитета. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по бюджету, налогам, финансам и 
имуществу, депутатских слушаниях рекомендовать Думе 
города на 24-м заседании Думы города принять проект 
решения «О внесении изменений в решение Думы города от 
2 6 . 0 9 . 2 0 1 2 № 2 2 2 - V ДГ «О прогнозном плане приватизации 
муниципального имущества на 2 0 1 3 год» с учётом решения 
комитета. 

V . СЛУШАЛИ: ОБ ОДОБРЕНИИ ПРОЕКТА РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА 
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В УСТАВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОДСКОЙ 
ОКРУГ ГОРОД СУРГУТ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО 
АВТОНОМНОГО ОКРУГА - ЮГРЫ» И НАЗНАЧЕНИИ 
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ ПО НЕМУ» 

Докладывал Бруслиновский И.П. - заместитель председателя 
постоянного комитета по нормотворчеству, информационной 
политике и правопорядку, председатель Уставной комиссии 

Проинформировал о том, что проектом решения предлагается 
одобрить проект решения «О внесении изменений в Устав 
муниципального образования городской округ город Сургут 
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Ханты-Мансийского автономного округа - Югры». Назначить 
публичные слушания по проекту решения на 2 6 . 1 0 . 2 0 1 3 . 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что после внесения проекта 
решения в Думу города поступило информационное письмо, 
в котором КСП предлагает оставить за собой осуществление 
функций по контролю в сфере закупок. Проектом решения, 
внесённым в Думу города, Уставная комиссия предлагает 
возложить функции по контролю в сфере закупок 
на Администрацию города. 

ВЫСТУПИЛА: Володина И.И. - Председатель Контрольно-счётной палаты 
города 

Проинформировала о том, что данные функции успешно 
осуществляются КСП на протяжении 6-ти лет. 
Выразила мнение о том, что оптимальным решением является 
принятие решения об оставлении данной функции за КСП, 
с последующим её закреплением в Уставе городского округа 
город Сургут Ханты-Мансийского автономного округа -
Югры (далее - Устав). 

ВЫСТУПИЛ: Бруслиновский И.П. - заместитель председателя постоянного 
комитета по нормотворчеству, информационной политике и 
правопорядку, председатель Уставной комиссии 

Обратил внимание на то, что изменения и дополнения 
в Устав вносятся в порядке, установленном статьёй 7 8 Устава. 
После одобрения Думой проекта решения проводятся 
публичные слушания, на которых обсуждается проект 
решения, письменные предложения граждан, организаций 
вносятся в Уставную комиссию. По итогам рассмотрения 
поступивших предложений к одобренному проекту решения 
о внесении изменений в Устав и результатам проведённых 
публичных слушаний Уставная комиссия составляет 
заключение и направляет его в Думу города. 

ПРЕДЛОЖИЛ: 1 . Одобрить проект решения. 
2 . КСП направить предложения в Уставную комиссию 
в установленном порядке. 

ВЫСТУПИЛ: Вац А.С. - депутат Думы города 
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Проинформировал о том, что 3 0 . 0 5 . 2 0 1 3 депутатами Думы 
ХМАО - Югры внесены изменения в закон автономного 
округа от 1 8 . 0 6 . 2 0 0 3 № ЗЗ-оз «О выборах глав 
муниципальных образований в Ханты-Мансийском 
автономном округе - Югре» (ст. 7 закон ХМАО-Югры 
от 0 3 . 0 5 . 2 0 1 3 № 59-оз «О внесении изменений в отдельные 
Законы Ханты-Мансийского автономного округе - Югры 
в сфере избирательного законодательства»). 
Согласно внесённым изменениям фактически установлена 
только одна единственная избирательная система, 
применяемая при проведении выборов глав муниципальных 
образований, - избирательная система относительного 
большинства (отменяется второй тур выборов). Тем самым 
муниципальные образования лишены права устанавливать 
в своих уставах избирательную систему абсолютного 
большинства. 
Пояснил, что им были направлены письма в Думу округа с 
просьбой пояснить, почему они проголосовали за данное 
изменение, но ответа получено не было. 
Отметил, что при рассмотрении данного вопроса на заседании 
комитета окружной Думы обсуждался вопрос о внесении 
изменений для городских и сельских поселений, но при 
голосовании изменение распространилось и на города 
окружного значения. 
Выразил мнение о том, что выборы глав муниципальных 
образований должны относиться к вопросам местного 
значения, тем более, что внесённое изменение коснулось 
только города Сургута. 

ПРЕДЛОЖИЛ: Направить письмо в Думу ХМАО - Югры с просьбой 
пересмотреть внесённое изменение. 

РЕШИЛИ: По результатам депутатских слушаний рекомендовать Думе 
города на 24-м заседании Думы города принять проект 
решения «Об одобрении проекта решения Думы города 
«О внесении изменений в Устав муниципального образования 
городской округ город Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры» и назначении публичных 
слушаний по нему» в представленной редакции. 

V I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ДОПОЛНЕНИЕ 
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СТАТЬИ 38.1 ЧАСТИ III «ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫЕ 
РЕГЛАМЕНТЫ») 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета Думы города по 
городскому хозяйству и перспективному развитию города 
1 7 . 0 9 . 2 0 1 3 . Результаты голосования: за отклонение проекта 
решения прогосовало 3 депутата, за принятие решения - 3 
депутата. 

ПРЕДЛОЖИЛ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета, депутатских слушаниях принять решение по 
данному вопросу на 24-м заседании Думы города. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города, депутатских слушаниях 
рекомендовать Думе города на 24-м заседании Думы города 
принять решение по вопросу «О внесении изменений 
в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (дополнение статьи 38.1 части 
III «Градостроительные регламенты»)». 

V I I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТ. 39. Ж.1, СТ. 40. Ж.2, СТ. 41. Ж.З ЧАСТИ III 
«ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫЕ РЕГЛАМЕНТЫ») 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета по городскому хозяйству. 
Членами комитета было принято решение вернуться к его 
рассмотрению на депутатских слушаниях и принять решение 
после предоставления дополнительной информации: 
Администрацией города (проработать формулировку 
«предельные параметры» с целью исключения узаконивания 
в городе строений, которые возведены в нарушение 
градостроительных норм и правил). 
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Отметил, что поправки Администрации города 
не поступили. 

ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. - начальник управления формирования земельных 
участков и информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 

Пояснил, что поправки в настоящий момент подготовлены, но 
находятся на стадии подписания. 
Зачитал планируемые поправки. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Отметил: так как поправки в Думу города не поступили, 
отсутствует предмет разговора, депутаты Думы города не 
должны воспринимать поправки «на слух». 

ПРЕДЛОЖИЛ Отправить проект решения на доработку. 

ВЫСТУПИЛ: Пономарёв В.Г. - заместитель председателя постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города 

Поддержал позицию Председателя Думы города 
Бондаренко С.А. 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 

Отметил, что предлагаемое изменение обсуждалось на 
заседании комиссии по градостроительному зонированию и 
прошло процедуру публичных слушаний. 
Выразил мнение о том, что нельзя отправлять данный проект 
решения на доработку из-за того, что поправки не пришли 
в установленные сроки. 

В обсуждении вопроса о внесении изменений в Правила 
землепользования и застройки («предельные параметры») 
принимали участие Болотов В.Н., Вац А.С. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города, депутатских слушаниях 
рекомендовать Думе города на 24-м заседании Думы города 
отправить на доработку проект решения «О внесении 
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изменений в решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш 
ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки 
на территории города Сургута» (изменения в ст. 39. Ж. 1, ст. 
40. Ж.2, ст. 41. Ж.З части III «Градостроительные 
регламенты»)». 

V I I I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД 
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И 
ЗАСТРОЙКИ НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» 
(ИЗМЕНЕНИЕ ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЗОНЫ Р. 4, 
ГИДРОГРАФИИ В РЕЗУЛЬТАТЕ УМЕНЬШЕНИЯ, 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЗОНЫ П. 1.-4 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УВЕЛИЧЕНИЯ) 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета по городскому хозяйству. 
Членами комитета было принято решение вернуться к его 
рассмотрению на депутатских слушаниях и принять решение 
после предоставления дополнительной информации. 
Администрацией города дополнительная информация не 
представлена. 

ПРЕДЛОЖИЛ: Для размещения гаражей использовать тот же земельный 
участок, который существует. После того как он будет 
заполнен, рассмотреть другие варианты. 

ВЫСТУПИЛ: Булих А.И. - председатель постоянного комитета Думы 
города по городскому хозяйству и перспективному развитию 
города 

Пояснил, что необходимо было представить информацию о: 
1 ) присутствии смежных землепользователей на публичных 
слушаниях по данному вопросу; 
2 ) рассматривались ли другие варианты размещения 
ГК «Нефтяник-1» и почему выбран остров Заячий. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Попросил пояснить, насколько заполнен данный земельный 
участок. 
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ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. - начальник управления формирования земельных 
участков и информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 

Пояснил, что на данном земельном участке планируется 
разместить 1 0 0 0 гаражей, необходим земельный участок под 
размещение ещё 6 0 0 гаражей (согласно проведённому 
мониторингу). 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Попросил пояснить, почему арендатор данного земельного 
участка принимает участие в конкурсе на размещение 
эвакуированных автомобилей. 

ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. - начальник управления формирования земельных 
участков и информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 

Пояснил, что он такой информацией не располагает. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Отметил, что на данном участке размещено 3 - 5 гаражей, 
которые горожане перевезли самостоятельно. До настоящего 
времени Администрация города не перевезла ещё ни одного 
гаража (юридические сложности с ГК «Нефтяник-1»). Кроме 
того, проезд к данному земельному участку отсутствует. 
Напомнил, что на заседании постоянного комитета 
говорилось о том, что на данном земельном участке возможно 
разместить зону отдыха горожан. 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 

Отметил, что гаражный кооператив никогда не переедет на 
новое место до получения полных гарантий того, что права 
членов кооператива будут защищены. В связи с этим 
необходимо данный земельный участок перевести в другую 
территориальную зону. 

В обсуждении вопроса о внесении изменений в Правила 
землепользования и застройки («о выделении земельного 
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участка для размещения гаражей») принимали участие 
Пономарёв В.Г., Ярош И.В., Бруслиновский И.П. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Принять решение по данному вопросу 
на 24-м заседании Думы города. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города, депутатских слушаниях 
принять решение по вопросу «О внесении изменений в 
решение городской Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (изменение границ 
территориальной зоны Р.4, гидрографии в результате 
уменьшения, территориальной зоны ПЛ.- 4 в результате 
увеличения) на 24-м заседании Думы города. 

I X . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ II «КАРТА ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОГО 
ЗОНИРОВАНИЯ», ЧАСТЬ III «ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫЕ 
РЕГЛАМЕНТЫ») 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета Думы города по 
городскому хозяйству. Членами комитета было принято 
решение рекомендовать Думе города принять проект решения 
в представленной редакции с исключением: 
1 ) абзацев 4 , 5 части 1 (изменение зон по ул. Фёдорова 8 6 А, 
необходимое под гараж на 2 бокса, ООО «Учебно-
производственный центр «Сросто», а также изменение границ 
вдоль объездной дороги в пойме реки Оби); 
2 ) части 2 (дополнение в виды разрешённого использования 
зоны ОД.1. - объекты для проведения выставок и яхт-клубы). 
Отметил, что ещё одним аргументом за исключение 
абзаца 5 (изменение границ вдоль объездной дороги) является 
то, что депутаты Думы города на депутатских слушаниях 
1 9 . 0 9 . 2 0 1 3 предложили отклонить введение зоны 
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университетского городка, Глава города согласился с данным 
предложением. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: По результатам рассмотрения вопроса на заседании 
профильного комитета и депутатских слушаний 
рекомендовать на 24-м заседании Думы города принять 
проект решения в представленной редакции с учётом 
рекомендаций профильного комитета. 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и 
перспективному развитию города, депутатских слушаниях 
рекомендовать на 24-м заседании Думы города принять 
проект решения «О внесении изменений в решение городской 
Думы от 2 8 . 0 6 . 2 0 0 5 № 475-Ш ГД 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута» (изменения в часть II «Карта 
градостроительного зонирования», часть III 
«Градостроительные регламенты») в представленной 
редакции с учётом рекомендаций постоянного комитета Думы 
города по городскому хозяйству и перспективному развитию 
города (с исключением абзацев 4 , 5 части 1 
и части 2 проекта решения). 

X . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 № 505-Ш ГД «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНОГО НАЛОГА» 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета Думы города по бюджету, 
налогам, финансам и имуществу 0 6 . 0 9 . 2 0 1 3 . Членами 
комитета было принято решение рассмотреть вопрос 
о принятии решения на депутатских слушаниях. Депутату 
Думы города Болотову В.Н. было поручено проработать 
данный вопрос и проинформировать депутатов на 
депутатских слушаниях. 

ВЫСТУПИЛА: Шерстнева А.Ю. - директор департамента финансов 
Администрации города 
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Проинформировала о том, что департаментом финансов и 
ДАиГ была направлена необходимая информация депутату 
Думы города Болотову В.Н., данный вопрос подробно 
обсуждался. 
Пояснила, что позиция Администрации города не изменилась. 
Администрация города считает возможным отменить льготы 
по тем основаниям, которые изложены в проекте решения. 
Была достигнута договоренность с депутатом Думы города 
Болотовым В.Н, что он подготовит отдельное предложение. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Проинформировал о том, что им был изучен перечень 
объектов (получатели льгот и объекты, находящиеся в стадии 
строительства). 
Пояснил, что в настоящее время складывается ситуация, 
когда 7 спортивных объектов, находящихся на различной 
стадии строительства, принадлежат частным лицам. 
Отметил, что отмена льгот может быть серьезным 
аргументом, для перепрофилирования строительства. 

ПРЕДЛОЖИЛ: Сохранить данную льготу для спортивных объектов. 

ВЫСТУПИЛ: Айсин P . P . - депутат Думы города 

Попросил пояснить: 
1 ) о каких объектах идёт речь; 
2 ) о какой сумме денежных средств идёт речь. 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Пояснил, что сведения о спортивных объектах основаны на 
информации Администрации города о предоставленных под 
строительство земельных участках по состоянию на конец 
2 0 1 2 года. 

ВЫСТУПИЛА: Шерстнева А.Ю. - директор департамента финансов 
Администрации города 

Пояснила, что в настоящее время сумму денежных средств 
оценить сложно, так как в настоящее время рассматриваемые 
организации не являются действующими 
налогоплательщиками. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 
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ПРЕДЛОЖИЛ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по бюджету, налогам, финансам и 
имуществу, на депутатских слушаниях рекомендовать 
принять проект решения в представленной редакции 
(без учёта предложения депутата Думы города 
Болотова В.Н.). 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Выразил мнение о том, что предоставление льгот для 
спортивных объектов послужит стимулом для развития 
данного направления. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Пояснил, что в соответствии с положениями Налогового 
кодекса РФ, нормы законодательства о налогах и сборах, 
определяющие основания, порядок и условия применения 
льгот по налогам и сборам, не могут носить индивидуального 
характера и быть установлены в зависимости от форм 
собственности. В связи с чем, установление льгот для 
отдельных муниципальных организаций и отдельных 
организаций иных форм собственности не представляется 
возможным. 

Савенков А.А. - консультант Главы города 

Пояснил, что к спортивным объектам могут быть отнесены 
только те объекты, которые включены в федеральный реестр 
и, если частный спортивный объект не будет включён в 
федеральный реестр, никакой льготы он не получит. 
Выразил сомнение в том, что частный объект может быть 
включён в федеральный реестр. 
Выразил мнение о том, что поправка, предлагаемая депутатом 
Думы города Болотовым В.Н., не нужна. 

Болотов В.Н. - депутат Думы города 

Пояснил, что включение в федеральный реестр носит 
заявительный характер и в соответствии с действующими 
нормами должны быть соблюдены минимальные требования. 

Айсин P . P . - депутат Думы города 

ВЫСТУПИЛ: 

ВЫСТУПИЛ: 

ВЫСТУПИЛ: 
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Поддержал предложение депутата Думы города 
Болотова В.Н. 
Выразил мнение о том, что возможно пересмотреть ставки 
арендной платы для спортивных сооружений. 

ВЫСТУПИЛ: Кандаков И.С. - депутат Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Депутату Думы города подготовить более подробную 
информацию по данному вопросу. 

ВЫСТУПИЛА: Шерстнева А.Ю. - директор департамента финансов 
Администрации города 

Отметила, что при необходимости всегда можно вернуться к 
рассмотрению данного вопроса. 

В обсуждении вопроса о предоставлении льготы спортивным 
объектам принимали участие Булих А.И., 
Рябов С В . 

РЕШИЛИ: По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянного 
комитета Думы города по бюджету, налогам, финансам и 
имуществу, депутатских слушаниях рекомендовать на 24-м 
заседании Думы города принять проект решения 
«О внесении изменений в решение городской Думы 
от 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 № 505-Ш ГД «Об установлении земельного 
налога» в представленной редакции. 

X I . СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 № 504-Ш ГД «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ 
НАЛОГА НА ИМУЩЕСТВО ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ» 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

Проинформировал о том, что данный вопрос рассматривался 
на заседании постоянного комитета Думы города по бюджету, 
налогам, финансам и имуществу 0 6 . 0 9 . 2 0 1 3 . Членами 
комитета было принято решение рассмотреть вопрос о 
принятии решения на депутатских слушаниях. 
Напомнил, что проектом решения предлагается исключить из 
перечня льготных категорий следующих 
налогоплательщиков: 
1 ) студентов, обучающихся по очной форме обучения, и 
слушателей высших и средних профессиональных учебных 
заведений, учащихся профессионально-технических училищ 
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(сумма дополнительных доходов при отмене льготы для этой 
категории налогоплательщиков составит 3 6 1 тысячу рублей); 
2 ) несовершеннолетних лиц (сумма дополнительных доходов 
при отмене льготы для этой категории налогоплательщиков 
составит 5 млн. 9 2 9 тыс. рублей) 
Отметил, что следует учитывать, что несовершеннолетние 
лица и совершеннолетние дети, обучающиеся по очной форме 
в образовательном учреждении и не достигшие возраста 2 3 
лет, являются иждивенцами. 
Напомнил о том, что при рассмотрении данного проекта 
решения на заседании комитета по социальной политике уже 
говорилось о том, что государственная политика направлена 
на: 
1 ) развитие поддержки семей с детьми; 
2 ) развитие дополнительных мер государственной 
поддержки семей, имеющих детей, в форме предоставления 
материнского (семейного) капитала; 
3 ) создание условий для повышения доступности жилья для 
семей с детьми, в первую очередь для молодых семей с 
детьми, в том числе за счёт развития ипотечного 
кредитования; 
4 ) совершенствование системы налоговых вычетов для семей 
с детьми. 
Выразил мнение о том, что в целях пополнения бюджета 
начинать лишать льгот детей - это абсолютно непопулярное 
решение для Думы города. 
Высказал непонимание, когда рекомендации 
антитеррористической комиссии воспринимаются 
Администрацией города прямым руководством к действию, 
а на рекомендации Департамента экономического развития 
ХМАО - Югры не обращается внимание. 
Отметил, что в случае, если депутаты Думы города не 
поддержат его позицию, будет самостоятельно вносить 
поправку в части установления для действующих льготных 
категорий граждан нормы, что освобождение от 
налогообложения предоставляется только по одному объекту 
налогообложения, относящемуся к жилому строению, и по 
одному объекту налогообложения, относящемуся к нежилым 
строениям, помещениям и сооружениям. Объекты 
налогообложения определяются заявительным характером 
налогоплательщиков. 

ВЫСТУПИЛА: Шерстнева А.Ю. - директор департамента финансов 
Администрации города 
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Пояснила, что Администрация города «пыталась выйти с 
данным проектом решения в течение 3-х лет, понимая, что 
решение является непопулярным. Усиление рекомендаций 
госорганов для муниципалитетов: если хотите повышать свою 
доходную базу - оптимизируйте льготы». 
Отметила, что Департаментом экономического развития 
ХМАО - Югры рекомендовалось отменить льготу не 
в отношении несовершеннолетних, а в отношении всех 
категорий налогоплательщиков. 
Пояснила, что Администрация города внесла 
конкретизирующие поправки ( 3 категории). 
Отметила, что Администрация города принципиально не 
возражает против поправки Председателя Думы города 
Бондаренко С.А. 

ВЫСТУПИЛА: Ануфриева Е.А. - начальник юридического отдела аппарата 
Думы города 

Пояснила, что депутатам Думы города предлагается выразить 
свою позицию: будут ли несовершеннолетние дети являться 
льготной категорией. Если депутаты Думы города примут 
решение о том, что несовершеннолетние относятся к льготной 
категории, будут подготовлены обобщённые поправки 
с учётом поправок Администрации города, поправки 
Председателя Думы города Бондаренко С.А. 
с выраженной позицией депутатов Думы города. 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С В . - депутат Думы города 

Поддержал позицию Администрации города. 
Отметил, что к льготной категории должны относиться только 
дети-сироты и малообеспеченные категории граждан, чтобы 
не давать возможность налогоплательщикам уходить от 
уплаты налогов. 

ВЫСТУПИЛ: Вац А.С. - депутат Думы города 

Высказался против отмены льгот несовершеннолетним. 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. - Председатель Думы города 

ПРЕДЛОЖИЛ: Принять решение по данному вопросу на 24-м заседании 
Думы города. 
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ВЫСТУПИЛ: Бруслиновский И.П. - заместитель председателя постоянного 
комитета по нормотворчеству, информационной политике и 
правопорядку, председатель Уставной комиссии 

Поддержал поправку Председателя Думы города 
Бондаренко С.А. 

ВЫСТУПИЛА: Шерстнева А.Ю. - директор департамента финансов 
Администрации города 

Пояснила, что формулировки поправок будут уточнены 
совместно с аппаратом Думы города в рабочем порядке. 

В обсуждении вопроса принимали участие Булих А.И., 
Сафиоллин A . M . 

РЕШИЛИ: Принять решение по вопросу «О внесении изменения в 
решение городской Думы от 2 6 . 1 0 . 2 0 0 5 № 504-Ш ГД 
«Об установлении налога на имущество физических лиц» 
на 24-м заседании Думы города. 

Председатель Думы города С.А. Бондаренко 

Начальник службы по 
подготовке и оформлению документов Л.А. Давиденко 

Матвеева И.Г. 
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Список 
присутствующих на заседании депутатских слушаний 

2 0 . 0 9 . 2 0 1 3 

От Администрации города: 
1 . Попов Д.В. 
2 . Сафиоллин A . M . 
3 . Пелевин А.Р. 
4 . Лапин О.М. 
5 . Шерстнева А.Ю. 
6 . Булбук Ю.М. 

7 . Османкина Т.Н. 
8. Грищенкова Г.Р. 

9 . Повзун С.А. 

1 0 . УсовА.В. 

1 1 . Потоцкий В.Н. 

1 2 . ГужваБ.Н. 

1 3 . Малиновский М.В. 

1 4 . Трофименко Н.Е. 

1 5 . ЧаленкоГ.В. 

1 6 . Базаров В.В. 
1 7 . Турчанова И.Н. 

1 8 . Склярова И.М. 

1 9 . Дружинина Г.И. 

Глава города 
заместитель главы Администрации города 
заместитель главы Администрации города 
заместитель главы Администрации города 
директор департамента финансов 
ведущий специалист отдела управления 
муниципальным долгом управления доходов и 
долговой политики департамента финансов 
директор департамента образования 
директор департамента культуры, молодёжной 
политики и спорта 
эксперт отдела развития и информационно-
аналитической деятельности департамента 
культуры, молодёжной политики и спорта 
и.о. директора департамента архитектуры и 
градостроительства 
заместитель директора департамента 
архитектуры и градостроительства 
начальник управления формирования 
земельных участков и информационной 
системы обеспечения градостроительной 
деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства 
ведущий инженер отдела формирования 
земельных участков управления 
формирования земельных участков и 
информационной системы обеспечения 
градостроительной деятельности департамента 
архитектуры и градостроительства 
директор департамента имущественных и 
земельных отношений 
начальник отдела продаж департамента 
имущественных и земельных отношений 
директор департамента городского хозяйства 
начальник отдела финансово-экономического 
планирования департамента городского 
хозяйства 
и.о. начальника отдела экономического 
анализа организаций сферы городского 
хозяйства департамента городского хозяйства 
главный специалист отдела экономического 



2 0 . ШариповН.Н. 

2 1 . Новикова М.А. -

2 2 . Сухарев Д.А. 
2 3 . Королёва Ю.Г. -

2 4 . Лазарев А.Г. 
2 5 . Савенков А.И. -
2 6 . УсковаВ.В. 
От учреждений, предприятий: 
2 7 . Черняк Я.С. 
2 8 . ШульцМ.Г. 

2 9 . ЛузянинаГ.Н. 

анализа организаций сферы городского 
хозяйства департамента городского хозяйства 
и.о. начальника управления по 
природопользованию и экологии 
начальник управления бюджетного учёта и 
отчётности - главный бухгалтер 
председатель комитета по здравоохранению 
директор департамента по экономической 
политике 
начальник правового управления 
консультант Главы города 
начальник службы помощников 

директор МАУ «Сургутская филармония» 
заместитель директора по экономике СГМУП 
«Горводоканал» 
главный бухгалтер СГМУП «Городские 
тепловые сети» 

заместитель прокурора города 
От прокуратуры города: 
3 0 . Колокольчиков М.А. 
От Контрольно-счётной палаты города: 
3 1 . Володина И.И. - Председатель 
От жителей: 
3 2 . Самборский В.Т. 
От помощников депутатов Думы ХМАО - Югры, 
Думы: 
3 3 . СенинА.В. - помощник депутата 

Думы Сысоева В.В. 
От помощников депутатов Думы города: 

Тюменской областной 

Тюменской областной 

3 4 . Давыдова В.А. 
3 5 . ГаджиеваК.Ф. 
От аппарата Думы города: 
3 6 . МасловИ.Е. 
3 7 . ДеловаСВ. 
3 8 . Лапина А.А. 
3 9 . Сахарова Е.В. 

4 0 . СухляеваЕ.В. 

4 1 . Ануфриева Е.А. 

4 2 . Давиденко Л.А. 

4 3 . Матвеева И.Г. 

4 4 . Гречухина А.В. 

помощник депутата Рябова С В . 
помощник депутата Слепова М.Н. 

и.о. руководителя аппарата 
пресс-секретарь Председателя Думы города 
помощник Председателя Думы города 
начальник отдела по сопровождению 
деятельности постоянных комитетов Думы 
города 
специалист-эксперт финансово-аналитической 
службы 
начальник юридического отдела 
начальник службы по подготовке и 
оформлению документов 
специалист I категории службы по подготовке 
и оформлению документов 
начальник отдела организационного 

3 2 



4 5 . Савинкова Ю.С. 

4 6 . ПакалинаА.С. 

4 7 . Витковская Т.А. 

От СМИ: 
4 8 . Зотов С.А. 
4 9 . Хабибуллин Р.В. 
5 0 . Щеглов Д.Н. 

обеспечения деятельности Думы города 
главный специалист отдела организационного 
обеспечения деятельности Думы города 
специалист I категории отдела 
организационного обеспечения деятельности 
Думы города 
специалист I категории отдела 
организационного обеспечения деятельности 
Думы города 

корреспондент ТК «СургутИнформ-ТВ» 
телеоператор ТК «СургутИнформ-ТВ» 
корреспондент газеты «Новый город» 

3 3 


